
         z.T. vertraulich TOP 10 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die 28. öffentliche Sitzung des 

Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschusses  
am Donnerstag, 09. November 2006 um 18:30 Uhr,  

im Bürgersaal des Rathauses, Lübecker Str. 9, 23795 Bad Segeberg 

 
 

 
An der Sitzung haben teilgenommen 
 
 a) vom Ausschuss:  
   Mitglieder der Stadtvertretung: Ursula Michalak (Vorsitzende) 
    Hans-Joachim Cords 
    Annelie Eick 
    Hanno Hagemann (ab 18.40 Uhr, TOP 2) 
    Wolfgang Juhls   
    Georg Oehlrich  
    Günter Winter 
     Alexander Richter 
    Jens Lichte 
 
  
   beratendes Mitglied: Udo Karlins 
 
   nicht teilgenommen:  Norbert Reher  
    Luzian Roth (entschuldigt) 
  
  b)  von der Stadtvertretung: Joachim Wilken-Kebeck 
    Thomas Vorbeck 
    Wolfgang Uelverich 
    Brunhilde Kelch 
    Bruno Haaks 
 
 c)  von der Verwaltung: Bürgermeister Hans-Joachim Hampel 
   Heino Wulf 
   Dirk Moritz 
   Christiane Ostwald    
    
 d)  Protokollführung: Christiane Ostwald 
 
 e)  vom Seniorenbeirat: Erich-Ernst Fritsch 
 
 f) vom Jugendbeirat:  
 
 f) als Gäste Walter Hyka (bgl. Mitglied Ausschuss Bauen 

und Umwelt) 
   1 Vertreter der Presse  
      
 
 g) Bürgerinnen und Bürger: keine 
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Die Vorsitzende Frau Michalak eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt die ordnungsge-
mäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 1:  Genehmigung der Niederschrift vom 07.09.2006 
 

Die Niederschrift über die Sitzung am 07.09.2006 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 8 
 Nein-Stimmen 0 
 Stimmenthaltungen 0 

 
  
TOP 2:  Finanzbericht für das III. Quartal 2006 
 
 Herr Wulf stellt die Eckdaten des Finanzberichtes für das III. Quartal 2006 vor und 

beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Herr Hagemann nimmt ab 18.40 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss nimmt die Berichtsvorlage 

zur Kenntnis. 
 
  
TOP 3:  Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2005 
 
 Herr Oehlrich berichtet über die Prüfung der Jahresrechnung. 
 
 Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt der Stadtvertre-

tung folgenden Beschluss zu fassen: 
 
 Die Stadtvertretung beschließt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2005. 
  

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 9 
 Nein-Stimmen 0 
 Stimmenthaltungen 0 

  
 
TOP 4: Erlass der VII. Nachtragssatzung zur Hundesteuersatzung 
 
 Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt der Stadtvertre-

tung folgenden Beschluss zu fassen: 
 
 Die Stadtvertretung beschließt die VII. Nachtragssatzung zur Satzung der Stadt Bad 

Segeberg über die Erhebung einer Hundesteuer vom 10. Dezember 1990 in der 
Fassung des beigefügten Entwurfs. 

  
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 9 
 Nein-Stimmen 0 
 Stimmenthaltungen 0 
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TOP 5: 4. Änderung der Benutzungs- und Entgeltordnung für das Parkhaus am Land-

ratspark, Kurhausstr. 16,der Stadt Bad Segeberg vom 17.06.1993 
 
  Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt der Stadtvertre-

tung folgenden Beschluss zu fassen: 
 
 Die Stadtvertretung beschließt die 4. Änderung der Benutzungs- und Entgeltordnung 

für das Parkhaus am Landratspark, Kurhausstr. 16, der Stadt Bad Segeberg mit Wir-
kung zum 01.01.2007 in der Fassung des vorgelegten Entwurfs. 

 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 9 
 Nein-Stimmen 0 
 Stimmenthaltungen 0 

 
  
TOP 6: Übersicht der Mehreinnahmen aus den Erhöhungen der Realsteuern und Be-

nutzungsgebühren 
  
 Es wird über die Untervermietung während Veranstaltungen auf der Rennkoppel dis-

kutiert. Herr Lichte beantragt, den Geschäftsführer des Pferdesportverbandes 
Schleswig-Holstein zur einer Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Kultur 
einzuladen, um den Ablauf und die Finanzierung des Landesturniers zu erläutern. 

 
 Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss nimmt die Berichtsvorlage 

zur Kenntnis. 
  
 
TOP 7:  1. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Bad Segeberg  
 
 Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt der Stadtvertre-

tung, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Die Stadtvertretung beschließt die 1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der 
Stadt Bad Segeberg in der im Entwurf vorgelegten Fassung. Der Beschluss der 
Stadtvertretung über die 1. Änderung der Hauptsatzung vom 19.09.2006 wird hier-
mit aufgehoben. 

 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 9 
 Nein-Stimmen 0 
 Stimmenthaltungen 0 

 
  
TOP 8:  Bericht der Verwaltung 
 

8.1 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2007 
 
  Mit Anschreiben vom 24. 10.2006 ist der Kernhaushalt mit Vorbericht an die 

Fraktionen und Ausschüsse versandt bzw. verteilt worden. Die weiteren Unter-
lagen werden in der nächsten Woche versandt. 

 
8.2 Fehlbetragszuweisung des Landes  
 
  Heute sind in der Stadtkasse 487.000 € Fehlbetragszuweisung vom Land  
  eingegangen, die sich positiv auf das Ergebnis 2006 und den Haushalt 2007 

auswirken. Der Fehlbetrag 2006 wird sich von 6,7 Mio. € auf  6,2 Mio. € vermin-
dern. Vom Kreis wurden 1,5 Mio. € als Fehlbetragssumme angemeldet. Die 
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Zuweisungsquote ist vom Land für dieses Jahr auf 30% festgesetzt worden. 
Damit hat die Stadt in den Jahren 2005 und 2006 bisher rd. 2,0 Mio. als Fehlbe-
tragszuweisung bekommen.   

 
8.3 Kreisumlage  
 
  Nach einer Mitteilung des Gemeindetages wird die Rechtmäßigkeit der  Erhö-

hung der Kreisumlage im  Verwaltungsklageverfahren geklärt.  
 
8.4 Verkauf von Grundstücken im Baugebiet Burgfelde 
 
 Von den 35 angebotenen Baugrundstücken sind 18 bereits verkauft worden. 
 Ein weiteres Grundstück ist reserviert. 
 
8.5 Benutzungsgebühren Rennkoppel 
 
 Aus der aktuellen Berichterstattung zum Thema Nutzung der Rennkoppel war 

zu entnehmen, dass die Politik eine Anhebung der Entgelte in Erwägung zieht.  
 Die bisherigen Entgelte sind ohne einen Gewinnzuschlag auf der Grundlage der 

Selbstkosten kalkuliert. Die Einnahmen konnten von 2003 – 2006 mehr als ver-
doppelt werden. Für 2006 werden die Einnahmen  rd. 22 Tsd. € betragen.  

 
 8.6 Hotel am Kalkberg 

 
Herr Bürgermeister Hampel berichtet, dass die Mängel in der o.g. Einrichtung 
beseitigt wurden und der Betrieb zum 1. November 2006 wieder aufgenommen 
werden konnte. 

 
 
TOP 9:  Anfragen und Anregungen 
 

9.1 Saunalandschaft am Ihlsee 
 

Auf Anfrage von Herrn Karlins berichtet Herr Wulf über die Prüfung der Mittel-
zentrumsholding, ob sich eine Saunalandschaft am Ihlsee rentiert und deren 
Finanzierung. 
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V E R T R A U L I C H ! 
 
Die Vorsitzende Frau Michalak schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Gemäß § 7 der Geschäftsordnung der Stadtvertretung werden folgenden Punkte in nicht öf-
fentlicher Sitzung beraten. 
 

 
   
Die Vorsitzende Frau Michalak schließt den nichtöffentlichen Teil der Sitzung um 19.15 
Uhr und stellt die Öffentlichkeit wieder her, es sind jedoch keine Zuhörerinnen und Zuhörer 
mehr anwesend. 
Daraufhin wird die Sitzung um 19.15 Uhr von der Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
__________________________    __________________________ 
 Vorsitzende                  Protokollführerin 


